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Lorena amplia a 
assistência com 
unidades do Cras
Novas unidades no Bairro da Cruz e Vila Hepacaré 
têm expectativa de superar 6,6 mil atendimentos

As duas unidades do Cras 
(Centro de Referência da Assis-
tência Social) de Lorena estão 
funcionando em novas sedes. 
A Prefeitura inaugurou dois 
espaços para o atendimento, 

um no Bairro da Cruz e outro 
na Vila Hepacaré. Com a me-
lhoria, o número de pessoas 
atendidas deve ser ampliado. 
De acordo com a Prefeitura 
são 2,9 mil famílias inscritas Pág. 3

no Cras 1 e 890 no Cras 2. A 
média de atendimentos anual 
na primeira unidade é de 3,9 
mil pessoas e na segunda a 
média está em 2,7 mil.
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O prefeito Sylvio Ballerini participa da entrega de unidade do Cras; proposta é ampliar atendimento na cidade

Foto: Arquivo Atos

Piriquito: livre na Câmara e com guerra na Justiça após pedido do MP

Foto: Reprodução GESP

Médica em trabalho na região; governo anuncia aumento de repasse para rede municipais de Saúde

Ministério Público volta a pedir 
afastamento de Piriquito sobre 
caso de sede do Poupatempo

A procuradora de Justiça 
Maria da Glória Villaça de 
Almeida impetrou recurso 
no Tribunal de Justiça do 
Estado para que seja recon-
siderado o afastamento do 
prefeito de Aparecida, Luiz 
Carlos de Siqueira, o Piriquito 
(Podemos), investigado por 
possíveis irregularidades no 
contrato de aluguel do prédio 
onde funciona o Poupatempo 
na cidade. Ela destacou que 
o chefe do Executivo estaria 

prejudicando os trabalhos do 
Ministério Público no caso. 
No seu pedido, a procuradora 
afirma que há risco concreto 
ao andamento do processo, 
“pois desde a instauração do 
inquérito civil, o prefeito tem 
adotado postura inerte diante 
das requisições do Ministério 
Público para fornecer infor-
mações e documentos, difi-
cultando propositadamente 
a apuração dos fatos”.
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Cruzeiro entrega 
seis toneladas 
de alimentos a 
famílias carentes

Depois de arrecadar seis 
toneladas de alimentos na 
festa de aniversário de 122 
anos de Cruzeiro, a Prefeitu-
ra iniciou a distribuição de 
cestas básicas para famílias 
carentes. Os mantimentos 
arrecadados foram doados 
por moradores em troca de 
ingressos para o evento, re-
alizado entre os dias 29 de 
setembro e 2 de outubro, que 
contou com atrações musicais 
de peso. Pág. 6

Parte dos alimentos arrecadados

Foto:  Divulgação PMC

Energia elétrica 
fica mais cara 
em 19 cidades 
da RMVale

A conta de luz deve ficar 
mais cara a partir da segun-
da-feira (23), em 19 cidades do 
Vale do Paraíba e Litoral Norte 
atendidas pela EDP. Os clientes 
da concessionária terão 6,83% 
de reajuste médio na distri-
buição autorizada pela Aneel 
(Agência Nacional de Energia 
Elétrica) e os consumidores 
de baixa tensão (residências e 
pequenos comércios) terão um 
aumento de 7,12%.
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Estado anuncia 
aumento de 
88% na saúde 
para a região
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Cidades paulistas 
tiveram uma semana 
para comemorar quan-
to aos repasses para a 
saúde, com a criação do 
programa IGM SUS-SP 
(Incentivo à Gestão Mu-
nicipal). O anúncio foi 
feito na segunda-feira 
(16) pelo governador 
Tarcísio de Freitas (Re-
publicanos) e prevê um 
aumento nos repasses 
estaduais destinados 
aos municípios para 
os serviços públicos do 
setor.

Pindamonhagaba entrega ESF 
do Araretama após reforma e 
ampliação para rede municipal

Os moradores do bairro 
Araretama, em Pindamo-
nhangaba, já podem voltar 
a ser atendidos na unidade 
da ESF (Estratégia Saúde da 
Família) 3, que passou por 
reforma e ampliação. A obra, 
entregue na terça-feira (17), 

levou cinco meses para ser 
concluída, com R$ 394 mil 
investidos. Do valor total, 
R$284 mil são oriundos de 
emendas parlamentares e 
outros R$100 mil de contra-
partida da Prefeitura.
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Saúde de Cruzeiro revela caso de 
meningite bacteriana em criança

A secretaria de Saúde de 
Cruzeiro informou, na ma-
nhã desta quinta-feira (19), 
que uma criança da cidade 
foi diagnosticada clinicamen-
te com meningite bacteriana. 
O menino de quatro anos 

está internado na Santa Casa, 
recebendo todos os cuidados 
necessários e tem o quadro 
estável. É o primeiro caso da 
doença registrado na cidade 
esse ano.
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O ESF entregue nesta semana para moradores do Araretama, em Pinda

Silveiras acusa 
Edson Mota de 
fake news sobre 
fim de escola

A sequência das aulas na 
escola Aurora de Andrade Car-
doso, no bairro dos Macacos, 
é foco de nova polêmica em 
Silveiras. Uma postagem do 
ex-prefeito de Silveiras, Edson 
Mota (PL), nas redes sociais, 
causou preocupação aos mo-
radores, garantindo que as 
aulas do ensino médio seriam 
encerradas.
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Pinda tem ação 
sobre Consumo 
Consciente com 
apoio da Novelis

Um grupo de moradoras 
de Pindamonhangaba teve a 
oportunidade de expor peças 
de artesanato e de costura 
criativa no Festival do Consu-
mo Consciente. As expositoras 
integram o projeto “Vem Ser”, 
que há 11 anos ensina jovens 
e adultos de baixa renda a 
confeccionarem produtos com 
materiais recicláveis.

Pág. 7
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CONTINUAMOS DIVIDIDO
O presidente Lula em seu discur-
so de posse, para o seu terceiro 
mandato afirmou:” vou governar 
para 215 milhões de brasileiros e 
brasileiras...”
Depois o IBGE (Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística) 
revelou 203 milhões de brasileiros 
e brasileiras.
De qualquer forma, depois de uma 
vitória apertada, na qual venceu 
seu opositor por menos de 2% 
dos votos não deixa de ser uma 
proposta arrojada quando presen-
ciamos uma verdadeira batalha 
eleitoral.
O cenário político atual, depois do 
fatídico 8 de janeiro, a inelegibili-
dade do ex-presidente, a polariza-
ção das urnas, continua semelhan-
te ao período eleitoral, conforme 
pesquisas recentes. 
Até o momento, o presidente Lula 
não conquistou o eleitor do seu 
opositor e a sua lua de mel acabou.
Apesar de ter impulsionado proje-
tos importantes para o país como o 
arcabouço fiscal, a reforma tributá-
ria e um programa de renegociação 

de dívidas, para as famílias a situ-
ação financeira piorou e segue na 
mesma da época do seu opositor.
Outro problema que tem pesado é 
o da criminalidade. 
O que o presidente Lula tem 
encontrado de dificuldade é a 
mudança do cenário político, o 
presidencialismo de coalização 
não funciona mais. 
A mudança do presidencialismo de 
coalização descrito pelo cientista 
político Sérgio Abranches nos 
anos de 1980 para um semipresi-
dencialismo.
No presidencialismo de coalizão 
o presidente da República tinha 
superpoderes sobre o Orçamento, 
a distribuição de cargos e através 
de processos fisiológicos arregi-
mentava forças políticas.
O presidencialismo de coalizão foi 
perdendo a sua força, degradando 
diante de novos cenários políticos, 
a interferência do Judiciário no 
sistema político e eleitoral, or-
çamento secreto, e pelo processo 
natural da evolução da política.
O semipresidencialismo de coali-
zação coloca o poder Judiciário no 
jogo político com o excesso de ju-
dicialização, decisões monocráticas 
e a decisão inédita da criação da 
independência do Banco Central.
Trata-se de um novo modismo: a 
politização do Supremo Tribunal 
Federal.
Daí, as dificuldades de Lula neste 
seu princípio de governo.
A sucessão de eventos que Lula 
não teve em seus outros governos 

se apresenta com um novo equilí-
brio institucional que proporcio-
naram uma nova forma de relação 
entre os poderes.
Por ironia do destino, estas novas 
relações de poder, inicia-se no seu 
primeiro mandato com o escândalo 
do Mensalão que terminou em pri-
sões e espetaculares julgamentos 
televisivos.
A sociedade a tudo assistiu.
Como consequência a sociedade 
vê no julgamento do Mensalão a 
possibilidade de passar o país à 
limpo e numa manifestação espon-
tânea consegue número suficiente 
de assinaturas da população para 
implantar a Lei da Ficha Limpa.
Uma conquista da sociedade: polí-
tico vai para a cadeia!
O movimento de 2013, sem lide-
rança política, o povo nas ruas, 
sem bandeira partidária tira a 
primazia dos partidos de esquerda 
que culmina com a operação Lava-
-Jato, em 2014.
Com isso a formação da maioria 
no parlamento, antes uma tarefa 
exclusiva do presidente, passa para 
as mãos do Congresso e assim foi 

com Renan Calheiros, Eduardo 
Cunha, Rodrigo Maia, Alcolum-
bre, Artur Lyra e Pacheco.
Evidente que parte da ala gover-
nista não aceita este poder do 
Congresso que subjuga o poder do 
presidente da República, porém é 
assim que funciona e que estamos 
assistindo ao jogo político no ano 
de 2023.
Quem sabe não estamos construin-
do um caminho, neste jogo políti-
co, para desenvolver habilidades 
de ceder e conceder para que o 
país vença as suas dificuldades 
econômicas, sociais, através de 
uma política consciente?
O pessimismo toma conta da 
sociedade, a dificuldade de enxer-
gar um futuro mais promissor e 
realizar o seu imenso potencial.
Não esquecer que realizamos 
nestes últimos anos reformas im-
portantes para o país, avançamos, 
talvez, não na velocidade desejava, 
mas estamos evoluindo, impedi-
mos um devaneio autoritário, for-
talecemos as instituições, reatamos 
as negociações políticos, restabele-
cemos a nossa imagem no exterior, 
negociamos com o mundo, não 
nos omitimos dos acontecimentos 
políticos internacionais.
No discurso de posse Lula bateu 
na tecla de que “não existem dois 
Brasis”.
O presidente Lula precisará usar 
de toda a sua habilidade política e 
experiência para unir o Brasil.
Tarefa para gerações, Senhor Pre-
sidente!

 

Até o momento, o presidente Lula 
não conquistou o eleitor do seu 

opositor e a sua lua de mel acabou.

“Sempre conservei 
aspas à esquerda 

e outra à direita de mim”
Clarice Lispector

Política a conta-gotas...

Guilherme Gigli

Marcus Soliva

Visita técnica
A passagem de Fabiano Vieira 

– acompanhado do vice-prefeito 
Ailton Vieira, sua filha, vereadora 
Adriana, do advogado Guilherme 
Danzi e do ambientalista Claudio 
Gaspar – esta semana, pelo gabinete 
do secretário estadual de Governo, 
Gilberto Kassab, provocou um 
‘terremoto de magnitude gigantesca 
na Escala Richter’, com epicentro 
na política de Cachoeira Paulista. 
Tudo porque o pretexto ou contexto 
da visita técnica do grupo teve a 
finalidade de fazer um ‘check list’ 
dos membros do diretório do PSD 
local junto com Kassab.

Não convidem para...
... a mesma picanha – o vereador 

Carlinhos da Saúde e Renato Mar-
ton, principalmente se o assunto 
for para discutir acesso restrito na 
Santa Casa de Cachoeira Paulista, 
que segue sob nova direção!!!

Palanque
A oposição oportunista de Cru-

zeiro ainda tenta requentar o as-
sunto já absorvido pela população 
do fechamento da Escola Arnolfo 
Azevedo – área central da cidade – 
onde a Prefeitura pretende transfor-
mar na nova sede da Secretaria de 
Educação. Quem ‘quebrou a cara’ 
esta semana foi o o ex-vereador 
Antonio Marciano, que tentou fazer 
seu espetáculo nesta vibe, porém, 
com público reduzido, o jeito foi 
enfiar o megafone no saco e sair à 
francesa... 

Numerologia
Comenta-se ‘a céu aberto’ em 

Guará que os números de uma das 
últimas enquetes mostraram que 
se somar as intenções de votos de 
Dani Dias e Miguel Sampaio, a du-

pla pode ficar10% acima de Junior 
Filippo, que hoje lidera o ranking 
eleitoral para 2024. Há indícios que 
Regis Yasumura possa ter estagna-
do na terceira fila, enquanto o Dr 
João Carlos, do PT, segue patinando 
na retaguarda e o ex-presidente da 
Câmara, João Pita, prepara o time 
para estreia  de sua candidatura. E 
sobre rejeição, como diz o humoris-
ta: “prefiro não comentar”...

Numerologia II
Quem comemorou os recentes 

resultados da consulta eleitoral 
com base na aprovação popular em 
Guará foi o gabinete do prefeito 
Marcus Soliva, 
que somando 
os resultados de 
boa e ótima, sua 
administração 
pontuou próxi-
mo a 70%, com 
mais de 32% de 
transferência de 
votos. Ou seja, 
32% dos eleitores aceitam sua in-
dicação para um nome à sucessão. 
Realidade bem diferente de uma 
pesquisa que anda literalmente no 
bolso, quer dizer, celular, de um se-
guidor contumaz do vice Yasumura. 

Conjecturas
Corre na boca pequena de Guará 

que o prefeiturável Junior Filippo 
tem sido visto com frequência de 
conversa afinada com o empresário 
e presidente da ACEG, Ricardo Te-
berga – que já postulou de vice do 
saudoso Argus Ranieri – com ares 
de majoritária para a eleição do ano 
que vem.  Vai que cola...

Na hora do voto!
Parece que uma das últimas 

amostragens eleitorais de Lorena 
posicionou o prefeito Sylvio Bal-
lerini com mais intenções de vo-

tos nos bairros 
periféricos do 
município, en-
quanto que na 
região central 
e adjacências, 
há muito o que 
fazer até o dia 
6 de outubro 
para convencer 

os 35% de indecisos. Sua rejeição 
está no patamar de normalidade 
para quem administra uma Prefei-
tura bombardeada quase que diaria-
mente pelas críticas oposicionistas 
e denúncias no Ministério Público.

Recursos acrescidos
E por falar em Sylvio Ballerini, 

suas constantes investidas no Palá-
cio Bandeirantes posicionou Lore-
na no ranking entre os municípios 
que deverão receber cerca de 85% a 
mais nos recursos para saúde. E por 
falar em saúde, esse é o principal 
problema de sua administração, 
apontado pelos eleitores consulta-
dos nas prévias que revelaram os 
recentes números eleitorais para 
2024. Se o governador Tarcísio 
de Freitas cumprir o compromisso 
assumido, boa parte dos problemas 
estarão amenizados.  

Quebrando paradigma
E não é que o vereador Careca 

da Locadora evoluiu dos vídeos, 
apontando problemas corriqueiros 
dos bairros, para os mais expressi-
vos, pedindo recursos para Lorena. 
Essa semana ele postou sua mais 
nova produção cinematográfica, 
pedindo algo de extrema relevância 
ao deputado estadual Caio França: 
uma ambulância adaptada para 
resgate e translado de animais aci-
dentados. Os defensores da causa 
animal agradecem...

Bem me quer...
...mal me quer!!! É voz cor-

rente na política eleitoral de Pinda 
que o que sobra hoje para Ricardo 
Piorino é exatamente o que falta 
para o concorrente Herivelto Vela, 
na corrida pela próxima Prefeitura: 
nomes para vice. Enquanto vários 
postulantes lutam para pegar carona 
com Piorino em sua majoritária, o 
opositor Vela do PT evita até tocar 
no assunto de quem aceitaria ser o 
seu vice.

Caso de polícia
O clima político está esquentan-

do em Pindamonhangaba... aquele 
laboratório da maldade está agindo 
novamente com fake news contra 
o pré-candidato mais mencionado 
entre os eleitores – talvez seja por 
isso. Fechando essa semana, o vice 

prefeito Ricar-
do Piorino foi 
vítima de ata-
ques calunio-
sos e anônimos 

através de um 
vídeo lançando 
no WhatsApp 
com acusações 
falsas sobre al-
gumas ações que ele vem coorde-
nando da cidade, principalmente o 
programa de recapeamento asfálti-
co do município. Muitos politiquei-
ros da cidade lembraram que recen-
temente o vereador Vela, também 
através de vídeo, fez duas críticas 
diretas contra Piorino sobre esse 
programa recente de pavimentação 
no valor de R$ 30 milhões, casual-

mente um dos assuntos abordados 
na gravação do fake acrescido de 
outros ataques. E olha que ainda 
faltam 351 dias para as eleições...

Modus operandi
Pelo jeito a baixaria daqui pra 

frente em Pinda será recorrente e, 
como diz o dito popular, “está na 
cara quem fez isso”. Embora tenha 
utilizado um DDD 81 para espalhar 
as calúnias, é gente da política local, 
que nunca se identifica, mas deixa 
‘rastro’. Ah! Parece que o ‘tiro do 
fake acertou o próprio pé’ porque 
desde que viralizou a barbárie, os 
votos de solidariedade e mensagens 
de apoio congestionaram o telefone 
de Ricardo Piorino...

Na casa do chefe
O prefeito Thales Gabriel está 

se virando nos trinta para reunir o 
maior número de prefeitos, verea-
dores e lideranças representativas, 
na reunião da Amvale – Associação 
dos Municípios do Vale do Paraíba 
e Litoral Norte, a qual preside e 
acontecerá em 
Cruzeiro , no 
próximo dia 
26. Em pauta, 
a participação 
e s p e c i a l  d e 
M a r c o  B e r -
taiolli, ex-de-
putado e recém 
e m p o s s a d o 
conselheiro do Tribunal de Can-
tas do Estado. Thales acredita em 
uma boa oportunidade para troca 
de informações entre os prefeitos 
com o conselheiro, já que todos 
os gestores terão suas contas ad-
ministrativas passando pelo crivo 
do TCE.

Vias e fatos
Um desentendimento do vere-

ador de Silveiras, Marco Aurélio, 
com um servidor municipal, termi-
nou no Plantão Policial essa sema-
na, além de repercussão negativa 
nos meios políticos. Segundo os 
bem informados, o vereador chegou 
a agredir fisicamente o funcionário 
da Prefeitura, que estava em serviço 
por conta de veículo estacionado 
em local 'impróprio'. Disseram 
que a Câmara deverá acionar a 
comissão de ética para averiguar a 
conduta de Marco Aurélio.

Efeito Piriquito
Parece que não é apenas a ban-

cada oposicionista da Câmara de 
Aparecida que está insatisfeita com 
a permanência do prefeito Luiz 
Carlos de Siqueira – o Piriquito, 
no cargo. Ventos dos corredores 
da Justiça dão conta que o Minis-
tério Público reiterou o pedido de 
afastamento do chefe do Executivo 
por ter alugado pela Prefeitura um 
imóvel da família para receber 
o Poupatempo. A partir daí, 'me 
poupem' ironizam os espirituosos...

Quem sabe faz ao vivo!!!
A partir desta semana, a Codesg 

– Companhia de Desenvolvimento 
de Guaratinguetá está sob nova 
direção. Guilherme Gigli, que já 
presidiu a Associação Comercial 

e posteriormen-
te, a convite do 
prefeito Marcus 
Soliva, assumiu 
uma das direto-
ria da Cadesg, 
agora passou a 
presidir a autar-
quia com mais 

de 220 colaboradores, responsável 
por vários serviços na cidade como 
obras, coleta de lixo, esgoto e, mui-
to em breve, a iluminação pública. 
O novo presidente vai pilotar a 
companhia numa importante fase 
de fusão com o Saeg, tornando-se 
uma grande empresa de serviços.

Ricardo Piorino

Herivelto Vela

Junior, Miguel, Regis e Dani

Sylvinho Ballerini

Thales Gabriel
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Prefeitura quer ampliar assistência com 
entrega de unidades do Cras em Lorena
Unidades no Bairro da Cruz e Vila Hepacaré têm expectativa de superar ações anuais de 6,6 mil pessoas

Foto: Divulgação PML

As duas unidades do Cras 
(Centro de Referência da As-
sistência Social) de Lorena 
estão funcionando em novas 
sedes. A Prefeitura inau-
gurou, nesta semana, dois 
espaços para o atendimento, 
um no Bairro da Cruz e ou-
tro na Vila Hepacaré. Com 
a melhoria, o número de 
pessoas atendidas deve ser 
ampliado. 

De acordo com a Prefei-
tura são 2,9 mil famílias 
inscritas no Cras 1 e 890 
no Cras 2. A média de aten-
dimentos anual na primeira 
unidade é de 3,9 mil pessoas 
e na segunda a média está 
em 2,7 mil. 

“Com os novos espaços 
temos mais amplitude e faci-
lidade de acesso. Podem ser 
realizadas mais ações pre-
ventivas em parceria com 
as instituições do terceiro 
setor, que já são parceiras e 
agora contam com espaços 
mais amplos e aconche-

Andréa Moroni
Lorena

gantes para os grupos dos 
serviços de convivência e 
fortalecimento de vínculos”, 
explicou a secretária de As-
sistência e Desenvolvimento 
Social, Francine Capela.

Segundo Francine, os 
locais antigos onde funcio-
navam os centros estavam 
insalubres e prejudicavam 
o atendimento. “Os novos 
locais já estão adaptados 
para receber a população. 
São casas muito boas, com 
espaço para as reuniões em 
grupo e os atendimentos 
individuais”.

“O Cras é um importante 
espaço de acolhimento e 
atendimento da assistência 
social do município. Neste 
novo espaço será possível 
oferecer um atendimen-
to ainda melhor a todos”, 
afirmou o prefeito Sylvio 
Ballerini (PSD) durante a 
reinauguração do Cras 1, no 
Bairro da Cruz. A unidade 
atende na rua Carlos Gomes, 
nº 361. O Cras 2 está na rua 
Guaicurus, nº 280, na Vila 
Hepacaré.

A Sads destacou que o 

Centro de Referência de 
Assistência Social é a por-
ta de entrada em busca 
do atendimento na assis-
tência social. A secretária 
enfatizou que é onde são 
oferecidos os serviços, com 
o objetivo de fortalecer a 
convivência. “Nos Cras são 
realizados atendimentos e 
acompanhamento familiar 
a pessoas em diversas situ-
ações de vulnerabilidades. 
O papel do Cras é fortalecer 
as famílias para superação 
dessas fragilidades”, infor-
mou a secretária.

As ações dos Cras contam 
com atendimentos em gru-
pos ou individuais, com psi-
cólogos e assistentes sociais. 
“Nós atendemos diversos 
grupos sociais, crianças, 
adolescentes, mulheres, defi-
cientes, idosos, com o objeti-
vo de orientação, inclusão e 
acesso às políticas públicas, 
programas de transferência 
de renda, inserção no mer-
cado de trabalho e acesso a 
benefícios eventuais, como 
as cestas básicas”, concluiu 
Francine.

Evento de inauguração de sede para atendimento do Cras no Bairro da Cruz; serviço é ampliado em Lorena

MP volta a pedir afastamento de Piriquito no caso do Poupatempo
Procuradora afirma que prefeito está dificultando as investigações; solicitação vem na semana que Câmara arquivou denúncia

A procuradora de Justiça 
Maria da Glória Villaça de 
Almeida impetrou recurso no 
Tribunal de Justiça do Estado 
para que seja reconsiderado 
o afastamento do prefeito de 
Aparecida, Luiz Carlos de Si-
queira, o Piriquito (Podemos), 
investigado por possíveis irre-
gularidades no contrato de alu-
guel do prédio onde funciona 
o Poupatempo na cidade. Ela 
destacou que o chefe do Exe-
cutivo estaria prejudicando os 
trabalhos do Ministério Público 
no caso.

No seu pedido, a procurado-
ra afirma que há risco concreto 
ao andamento do processo, 
“pois desde a instauração do 
inquérito civil, o prefeito tem 
adotado postura inerte diante 
das requisições do Ministério 
Público para fornecer infor-
mações e documentos, difi-
cultando propositadamente a 
apuração dos fatos”.

O documento afirma que 
Piriquito deixa de atender 
solicitações ou as cumpre de 
forma incompleta. “O prefeito 
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tem utilizado a máquina públi-
ca para obter favorecimento 
pessoal ou beneficiar terceiros, 
o que também justifica o seu 
afastamento para impedir que 
continue perpetrando atos 

Silveiras nega encerramento de aulas no bairro dos Macacos
Prefeitura acusa Edson Mota de criar fake news e garante que escola segue atendendo estudantes do ensino médio

A sequência das aulas na 
escola Aurora de Andrade 
Cardoso, no bairro dos 
Macacos, é foco de nova 
polêmica em Silveiras. Uma 
postagem do ex-prefeito de 
Silveiras, Edson Mota (PL), 
nas redes sociais, causou 
preocupação aos morado-
res, garantindo que as aulas 
do ensino médio seriam en-
cerradas. A fala foi respon-
dida pelo chefe de Gabinete, 
José Carlos Gomes, o Zé 
Ritinha. “É uma fake news”.

O bairro dos Macacos fica 
a 22 quilômetros da região 
central de Silveiras. Devido 
a distância, a possibilidade 
de encerrar as aulas no 
bairro gerou revolta. No 
vídeo, Mota diz que foi 
procurado por moradores 
da localidade com a preo-
cupação do fim do ensino 

Andréa Moroni
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médio na escola.
O ex-prefeito destacou 

na publicação que os mo-
radores devem procurar os 
seus direitos para evitar a 
transferência dos alunos. 
“Quando eu criei o ensino 
médio na escola foi para 
trazer tranquilidade aos 
pais, porque os alunos ti-
nham que descer a serra 
para chegar na cidade para 
estudar. E essa mudança 
vai prejudicar os alunos e 
os professores municipais”.

A publicação foi rapida-
mente rebatida pela Pre-
feitura de Silveiras, que 
negou o fechamento do 
ensino médio na “Aurora de 
Andrade Cardoso”. Segundo 
Zé Ritinha, a mudança, que 
será feita a partir do ano 
que vem, é de que os profes-
sores do ensino médio serão 
mantidos pelo Governo do 
Estado. “A escola Aurora de 
Andrade Cardoso funciona 
da seguinte forma, ensino 

fundamental nos períodos 
da manhã e tarde e o ensino 
médio no período noturno. 
Até esse ano, os professores 
da rede municipal também 
dão aulas para o ensino 
médio, que é responsabili-
dade do Estado. Em 2024, 
teremos essa alteração para 
professores da rede esta-
dual”, explicou Zé Ritinha. 
“As aulas vão continuar 
normalmente”.

Segundo o chefe de Ga-
binete, a notícia veiculada 
nas redes sociais não pas-
sa de fake news, e alunos 
e professores não serão 
prejudicados. “Não haverá 
transferência de alunos, a 
Prefeitura vai continuar 
mantendo a escola, a meren-
da e o material didático. E os 
professores da Prefeitura, 
cerca de oito profissionais 
que dão aula nos três perío-
dos, terão as aulas redistri-
buídas no início do próximo 
ano”, concluiu Zé Ritinha.

Foto: Reprodução

Escola Aurora de Andrade Cardoso, no bairro dos Macacos, alvo de fake news divulgada pelo ex-prefeito

em afronta à moralidade e ao 
patrimônio público (trecho do 
pedido do MP)”.

Na esfera política, a Câma-
ra de Aparecida votou, nesta 
semana, pelo arquivamento 

da CEI (Comissão Parlamentar 
de Inquérito) que investigaria 
as irregularidades no aluguel 
da sede do Poupatempo. O 
relator da CPI, vereador José 
Fábio Borges (PTB), pediu o 

arquivamento do processo. 
Segundo ele, o caso já corre 
na esfera judicial e não seria 
necessária outra investigação 
na Câmara.

Entenda o caso – Em agosto, 
a Justiça de Aparecida acei-
tou denúncia do Ministério 
Público contra a Prefeitura a 
respeito do aluguel do prédio 
onde funciona a agência do 
Poupatempo na cidade. Em 
julho de 2022, o município 
celebrou convênio com a Pro-
desp (Empresa de Tecnologia 
do Governo de São Paulo) para 
instalação e funcionamento do 
Poupatempo, em um imóvel 
situado na Praça Benedito Mei-
reles, 79, no centro da cidade. 

A proprietária do imóvel é a 
Mara Aparecida Braga Vieira, 
ex-sogra do prefeito Luiz Carlos 
de Siqueira. Segundo o MP, não 
foram observadas as formalida-
des para contratação, “não foi 
realizado prévio procedimento 
licitatório ou, ainda, dispensa 
de licitação, tudo para agir 
em benefício da ex-sogra do 
prefeito”.

O MP revelou que a contra-
tação foi realizada de forma 
direta, sem contrato escrito, 
sem justificativa para a escolha 

do imóvel, ressaltando que a 
Prodesp não apresentou con-
dições prévias para escolha do 
imóvel e que não houve pes-
quisa de preços para justificar 
o valor firmado. A prefeitura 
paga R$ 6 mil por mês para a 
proprietária.

Com base na denúncia, a 
juíza Luísa Tostes de Oliveira 
deferiu o pedido de suspen-
são de qualquer pagamento 
da Prefeitura de Aparecida 
diretamente à Mara Aparecida 
Braga Vieira em decorrência do 
contrato de locação, sob pena 
de multa diária no valor de 
R$10 mil, devendo o eExecu-
tivo depositar em juízo o valor 
do aluguel, para resguardar 
o interesse da locadora para 
a hipótese de improcedência 
da ação.

Sobre o pedido de afasta-
mento, a juíza afirmou no seu 
parecer que “inexistia prova 
suficiente de que o prefeito 
esteja dificultando a instru-
ção processual ou agindo de 
forma a impedir a aplicação 
da lei. Desse modo, sem este 
risco delineado, o afastamento 
decorreria de própria antecipa-
ção do julgamento do mérito, 
o que não se admite”.

Foto: Arquivo Atos

Vai e vem de denúncias: após garantir arquivamento na Câmara, Piriquito (foto) enfrenta pedido do MP
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Saúde de Pindamonhagaba entrega ESF 
do Araretama após reforma e ampliação
Unidade tem capacidade para atendimento de 7,5 mil pessoas; obra ampliou os serviços ofertados

Foto: Divulgação PMP

Os moradores do bairro 
Araretama, em Pindamo-
nhangaba, já podem voltar 
a ser atendidos na unidade 
da ESF (Estratégia Saúde 
da Família) 3, que passou 
por reforma e ampliação. 
A obra, entregue na ter-
ça-feira (17), levou cinco 
meses para ser concluída, 
com R$ 394 mil investidos. 
Do valor total, R$ 284 mil 
são oriundos de emendas 
parlamentares e outros 
R$100 mil de contrapartida 
da Prefeitura.

A área já construída de 
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saúde”, contou a secretária 
de Saúde, Silvia Mendes.

Presente na reinaugura-
ção, o prefeito Isael Domin-
gues (PL) disse que a obra 
é um ganho de saúde para 
o bairro. “Não ampliamos 
apenas o prédio, trata-se 
de uma oferta maior de 
serviços, de profissionais, de 
procedimentos de saúde. Os 
moradores desta região do 
Araretama poderão vir aqui 
de segunda a sexta-feira, 
que receberão um trata-
mento adequado para as 
questões de saúde, de vacina 
e pequenos curativos, até 
consultas e encaminhamen-
to para especialidades”, pro-
meteu o chefe do Executivo.

341 m² recebeu novo piso, 
pintura, manutenção das 
instalações elétricas e hi-
dráulicas. Foi feita também 
a ampliação de 37 m² para 
a instalação da farmácia.

A ESF do Araretama tem 
capacidade para atender 
até 7,5 mil moradores. “O 
prédio possui sala para 
vacinação, curativo, acolhi-
mento, odontologia, salas 
para consulta médica com 
dois médicos, um concur-
sado e um do programa 
Mais Médicos. Possui ainda 
sala para procedimento de 
enfermagem, dispensação 
de medicamentos da rede 
básica e ainda recebe os 
agentes comunitários de 

Evento de reinauguração da unidade de saúde no Araretama; ESF contou com emenda para ampliação

Cruzeiro registra caso de meningite bacteriana em criança
Menino de cinco anos está internado na Santa Casa com quadro estável; doença tem aumento de 27% no estado

A secretaria de Saúde 
de Cruzeiro informou, na 
manhã desta quinta-feira 
(19), que uma criança da 
cidade foi diagnosticada 
clinicamente com meningite 
bacteriana. O menino de 
quatro anos está internado 
na Santa Casa, recebendo 
todos os cuidados necessá-
rios e tem o quadro estável. 
É o primeiro caso da doença 
registrado na cidade esse 
ano.

Em nota, a Prefeitura 
ressaltou a importância de 
se procurar ajuda médica 
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em caso do aparecimento 
de sintomas como febre 
alta, mal-estar, vômitos, 
dor forte de cabeça e no 
pescoço, dificuldade para 
encostar o queixo no peito 
(teste tradicional para in-
dicar o risco da doença) e, 
ocasionalmente, manchas 
vermelhas espalhadas pelo 
corpo.

Pela região, em agosto, 
duas crianças morreram 
com diagnósticos de menin-
gite em Guaratinguetá. No 
dia 29 de agosto, o menino 
Saulo Emanuel de Carvalho 
Maydana, de seis anos, fa-
leceu depois de ter o caso 
tratado a princípio como 
virose. No início do mesmo 

mês, uma menina de nove 
anos também morreu.

Em setembro, Lorena re-
gistrou três casos suspeitos 
de meningite, também em 
crianças. Segundo o secre-
tário de Saúde, Adailton José 
Pinto, todos casos foram 
descartados.

Segundo dados da secre-
taria de Estado da Saúde, de 
janeiro a 25 de setembro de 
2023 foram confirmados 4,2 
mil casos e 332 óbitos para 
todas as meningites no esta-
do de São Paulo. No mesmo 
período do ano passado, 
foram 3,3 mil casos e 335 
óbitos, o que representa um 
aumento de 27,27% nos ca-
sos confirmados da doença.

Foto: Arquivo Atos

Hospital Santa Casa de Cruzeiro, que registrou um caso de meningite bacteriana; atenção com sintomas
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Saúde regional comemora aumento de 
88% dos repasses do Estado em 2024
Governador Tarcísio de Freitas revela programa para ampliar assistência às redes municipais, 
com atenção a cidades com maior índice de dificuldades; auxílio atual é de R$ 4 per capita

Foto: Reprodução Gesp

Cidades paulistas tiveram 
uma semana para comemorar 
quanto aos repasses para a 
saúde, com a criação do pro-
grama IGM SUS-SP (Incentivo 
à Gestão Municipal). O anun-
cio foi feito na segunda-feira 
(16) pelo governador Tarcísio 
de Freitas (Republicanos) e 
prevê um aumento nos repas-
ses estaduais destinados aos 
municípios para os serviços 
públicos do setor.

De acordo com uma esti-
mativa da secretaria de Saúde 
do Estado, o valor do aporte 
deve ficar próximo de R$ 700 
milhões em 2024, um aumento 
de 88%. “O Incentivo à Gestão 
Municipal é um aumento do 
valor para cada município 
do estado. Os municípios que 
hoje recebem R$ 4 per capita 
vão passar a receber entre 
R$ 10 e R$ 35 per capita, de 

Thales Siqueira
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de Saúde de Cruzeiro, Bruna 
Ribeiro Xavier, os repasses ao 
município giram em torno de 
R$ 628 mil, divididos em qua-
tro parcelas. Esse aporte é cor-
respondente ao PAB estadual, 
ao Quali Mais, e ao programa 
de glicemia. Eventualmente 
são realizados repasses para 
incentivo financeiros às ci-
rurgias eletivas, como valor 
complementar.

“Hoje o PAB estadual gira 
em torno de R$ 4 per capita. 
Com o programa novo atre-
lado a metas e programas de 
desempenho, no qual Cruzeiro 
se inclui, há a possibilida-
de de considerável aumento 
para gerenciamento da rede 
primária de assistência de 
saúde”, destacou Bruna, que 
disse estar esperançosa com 
o projeto. “Aguardamos ansio-
sos a divulgação do Estado de 
novas portarias elencando as 
classificações dos municípios 
com definição de valores fi-
nanceiros a serem repassados”.

O governador prometeu 
que o programa ampliará a 
transparência na aplicação 
dos recursos. “Eu tenho certeza 
que o resultado vai ser muito 
interessante e a gente vai estar 
de fato raciocinando com a 
questão da integração, onde 
o investimento em prevenção 
e promoção em saúde vem 
em primeiro lugar”, frisou o 
governador.

A reportagem do Jornal 
Atos entrou em contato com 
prefeituras da região para 
abordar as expectativas quan-
to ao aumento dos repasses. 
O secretário de Saúde de Lo-
rena, Adailton José Pinto, está 
animado com o anúncio. “No 
momento estamos aguar-
dando mais informações e 
orientações do Estado acerca 
do gerenciamento e aplicação 
deste recurso, considerando 
que os repasses serão feitos, 
ao que tudo indica, apenas a 
partir de 2024”, explicou.

De acordo com a secretária 

Cerimônia do Estado onde foi anunciado aumento do repasse na saúde

acordo com alguns fatores 
determinados e, obviamente, 
vinculados ao atingimento 
de determinados resultados e 
metas”, destacou Tarcísio.

O programa será estrutura-
do de forma escalonada, com 
atenção à vulnerabilidade de 
cada cidade, com repasses 
levando em consideração a 
colocação de cada município 
em seis faixas de classificação, 
de acordo com tamanho da 
população, percentual de habi-
tantes em situação de pobreza 
ou extrema pobreza, receita 
de impostos e transferências 
constitucionais per capita, 
nível de riqueza, escolaridade e 
expectativa de vida apontados 
pelo IPVS- 2018 (Índice Paulis-
ta de Vulnerabilidade Social).

Os 62 municípios conside-
rados mais socialmente vulne-
ráveis receberão o maior valor, 
R$ 35 por habitantes. Os 92 
classificados na faixa seguinte 
terão R$ 30 enquanto as 162 
cidades da próxima faixa re-

ceberão R$ 25 por habitante. 
As duas faixas seguintes da 
lista terão R$ 20 e R$ 15 por 
morador, respectivamente. A 
última faixa de classificação 
será ocupada pela cidade de 
São Paulo, que receberá R$ 4 
por habitante. O Estado será 

responsável pelo repasse dos 
valores. 

Até 2023, os aportes estadu-
ais aos municípios eram os va-
lores do PAB (Piso da Atenção 
Básica) e do programa Quali 
Mais. O PAB estadual repassa 
apenas R$ 4 por habitante.

Energia elétrica fica mais cara em 19 cidades região
Fornecimento pela EDP tem reajuste médio de 6,83% a partir de segunda-feira; clientes residenciais têm aumento de 7,16%

A conta de luz deve ficar 
mais cara a partir da segun-
da-feira (23), em 19 cidades 
da Região Metropolitana do 
Vale do Paraíba e Litoral Norte 
atendidas pela EDP. Os clientes 
da concessionária terão um 
reajuste médio de 6,83%.

Da Redação
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Com o reajuste na distri-
buição de energia elétrica au-
torizado pela Aneel (Agência 
Nacional de Energia Elétrica), 
os consumidores de baixa ten-
são (residências e pequenos 
comércios) terão um aumento 
de 7,12%. A concessionária 
exemplificou. “... um consu-
midor residencial que pagava 
uma conta de R$ 100 passará 
a pagar R$ 107,16” (trecho de 

A justificativa da conces-
sionária é que o aumento na 
tarifa foi ocasionado devido 
aos custos com o transporte 
de energia elétrica, encar-
gos setoriais e a retirada 
de componentes financeiros 
anteriores.

Em relação à fatura men-
sal, a cada R$ 100, a EDP 
informou que R$ 21,70 
serão utilizados para o 

nota divulgada à imprensa). 
Para as indústrias e clientes 
atendidos na alta tensão, o 
reajuste ficará em 6,28%.

A EDP justificou que a Aneel 
realiza uma revisão tarifária 
periódica a cada quatro anos. 
“A Aneel recalcula os custos 
relativos à operação, manu-
tenção, depreciação e remu-
neração dos ativos que estão 
à serviço do consumidor”. 

pagamento dos custos com 
operação, manutenção e 
investimentos na rede de 
distribuição de energia 
elétrica.  O valor reserva-
do para o pagamento das 
despesas com geração e 
transmissão da energia será 
de R$ 41,40, e os R$ 36,90 
restantes serão destinados  
para os impostos, tributos 
e encargos setoriais.

Na RMVale, a mudança 
nos valores será válida 
para cidades de Aparecida, 
Caçapava, Cachoeira Paulis-
ta, Canas, Caraguatatuba, 
Cruzeiro, Guaratinguetá, 
Jacareí, Jambeiro, Lorena, 
Monteiro Lobato, Pindamo-
nhangaba, Potim, Roseira, 
Santa Branca, São José dos 
Campos, São Sebastião, 
Taubaté e Tremembé.
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Cruzeiro inicia distribuição de 
seis toneladas de alimentos 
doados para famílias carentes
Mantimentos arrecadados durante shows de aniversário da cidade tem 
entrega em ação solidária que contempla moradores de diversos bairros

Depois de arrecadar seis 
toneladas de alimentos na 
festa de aniversário de 122 
anos de Cruzeiro, a Prefeitura 
iniciou na segunda-feira (16) a 
distribuição de cestas básicas 
para famílias carentes. Os 
mantimentos arrecadados 
foram doados por moradores 
em troca de ingressos para 
o evento, realizado entre os 
últimos dias 29 de setembro e 

Lucas Oliveira
Cruzeiro

2 de outubro, que contou com 
atrações musicais de peso.

Em nota oficial divulgada 
em suas redes sociais, a Prefei-
tura informou que a equipe da 
secretaria de Assistência e De-
senvolvimento Social atua na 
entrega de centenas de cestas 
básicas a famílias de diversos 
bairros. Ainda sem previsão 
de conclusão, o trabalho de 
distribuição contempla mora-
dores de baixa renda que são 
assistidos pela secretaria de 
Assistência e Desenvolvimento 
Social e inscritos no CadÚni-

de um quilo de alimento não 
perecível, ganharam a opor-
tunidade de acompanhar os 
shows de músicos renomados. 
Realizada no estádio Professor 
Virgílio Antunes de Oliveira, 
que fica no bairro Vila Suely, 
a festa de celebração aos 122 
anos de Cruzeiro contou com 
as apresentações do ex-vo-
calista da banda de reggae 
Cidade Negra, Toni Garrido, 
do sambista carioca, Xande de 
Pilares e das duplas sertanejas 
Léo e Raphael e Carreiro e 
Capataz.

co, cadastro que possibilita o 
acesso a programas de auxílio 
governamental.

De acordo com o Executi-
vo, os tipos de mantimentos 
mais recebidos ao longo dos 
quatro dias de festa foram 
arroz, feijão, açúcar, óleo e 
macarrão. Fotos publicadas 
pela Prefeitura revelam que 
foi arrecadada também uma 
grande quantidade de farinha 
de trigo e de fubá.

Os moradores que aderiram 
à proposta do ingresso solidá-
rio, obtido mediante a entrega 
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Medidas preventivas auxiliam 
no combate de desperdício de
água em sistemas de distribuição
Águas Piquete reforça ações para combater perdas de água no município 

Os serviços de saneamento 
básico são essenciais para a 
qualidade de vida da popula-
ção. O abastecimento de água 
tratada traz diversos benefí-
cios à saúde pública, sendo 
indispensável para a higieni-
zação, preparo de alimentos, 
hidratação do corpo humano, 
entre outras. Porém, desde 
saída da estação até chegar 
na sua casa, os sistemas de 
abastecimento podem sofrer 
perdas de água, como por 
exemplo vazamentos, muitas 
vezes ocultos.  

Em Piquete uma série de 
ações preventivas para com-
bater o desperdício de água 

estão sendo realizadas pela 
Águas Piquete empresa do 
Grupo Iguá e responsável pelo 
abastecimento do município. 
A empresa adotou algumas 
medidas diárias de monito-
ramento das redes de distri-
buição, entre ações como  a 
pesquisa de vazamentos nas 
ruas da cidade, por meio do 
equipamento de Geofone, a 
utilização de telemetria com o 
acompanhamento eletrônico 
das unidades, a substituição 
do parque de hidrômetros, 
a instalação de válvulas de 
alívio e válvulas redutoras 
de pressão nas redes, além 
do reposicionamento de dois 
macromedidores que fazem 
o controle volumétrico da 
água produzida na Estação 
de Tratamento.

“Adotamos medidas pre-
ventivas dentro do Programa 
de Redução de Perdas que vi-
sam controlar o desperdício 
do recurso, aprimorando os 
nossos serviços de manuten-
ção e garantindo a integrida-
de das redes que abastecem 
a casa das pessoas. As ações 
resultam positivamente no 
dia a dia da população e na 
preservação desse bem que é 
finito”, afirma o gerente ope-
racional da Águas Piquete, 
Carlos Santana.

Segundo o gerente, para 
que o combate às perdas de 
água seja ainda mais eficaz, 
é importante a contribuição 
de toda população. “É fun-
damental a parceria entre a 
empresa e os moradores, que 
ao identificarem possíveis 

vazamentos ou fraudes no 
sistema façam uma comuni-
cação rápida com a empresa, 
por meio da abertura de 
uma ordem de serviço. Essa 
informação é cadastrada e 
auxilia nossa equipe na exe-
cução das atividades”, disse 
Santana. 

Importante
Em caso de identificação 

de vazamento ou fraudes 
nas redes de distribuição 
de água, os moradores de 
Piquete podem entrar em 
contato com a Águas Piquete, 
localizada à Rua Coronel José 
Mariano, nº 42, no centro 
de Piquete, ou pelos canais 
de atendimento 0800 202 
0120, Whatsapp 11 99809-
4959 e pelo site www.iguasa.
com.br/piquete.

 Prefeitura Municipal de Cruzeiro 
Estado de São Paulo 

 
 
REABERTURA - EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO nº 032/2022.  
PROCESSO Nº 275/2022 
 

OBJETO: “REGISTRO DE PREÇOS VISANDO A CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA EM APLICAÇÃO DE LARVICIDA E ASPERSÃO DE GALERIAS 
PARA CONTROLE DE LARVAS DOS MOSQUITOS AEDES AEGYPTI, 
BORRACHUDOS E MOSQUITOS PÓLVORA NAS ZONAS URBANA E RURAL 
DO MUNICÍPIO; REALIZAÇÃO DE SERVIÇOS DE INSETICIDA COM CARRO 
FUMACÊ NAS RUAS DO MUNICÍPIO E ASPERSÃO NAS GALERIAS PARA 
CONTROLE DOS MOSQUITOS; BEM COMO PARA APLICAÇÃO DE RATICIDA 
E ASPERSÃO EM GALERIAS PARA CONTROLE DE RATOS, DE ACORDO COM 
ESPECIFICAÇÕES CONSTANTES NO ANEXO I DO EDITAL”. 
 

Recebimento das propostas: até às 09h30min do dia 09/11/2022; 
Abertura e avaliação das propostas: dia 09/11/2022, a partir das 09h31min; 
 Início da sessão pública/lances: dia 09/11/2022, às 10 horas. 
Edital estará à disposição para retirada pelo site 
www.cruzeiro.sp.gov.br www.bbmnetlicitacoes.com.br, a partir de 
26/10/2022. 

Cruzeiro, 25 de outubro de 2022. 
 

Thales Gabriel Fonseca 
Prefeito Municipal 
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LEI ORDINARIA N.º 4.155 DE 16 DE OUTUBRO DE 2023. 

 

                   FABIO CESAR FERNANDES LONGUINHO, Presidente da Câmara Municipal 
de Lorena, no uso de suas atribuições legais, nos termos do artigo 43, § 6º, da Lei Orgânica do 
Município e do artigo 237 do Regimento Interno, faz saber que a Câmara Municipal de Lorena, 
aprovou e EU promulgo a seguinte Lei Ordinária: 

 
INSTITUI A OBRIGATORIEDADE DA REALIZAÇÃO DO 
EXAME QUE DETECTA A TROMBOFILIA PARA AS 
MULHERES ENTRE 10 A 49 ANOS DE IDADE, PELO SISTEMA 
ÚNICO DE SAÚDE – SUS, NO AMBITO DO MUNICÍPIO DE 
LORENA E DÁ OUTRAS  PROVIDÊNCIAS. 

 
 
Art. 1º. Fica assegurado às mulheres, entre 10 e 49 anos de idade, a realização dos exames que 
detectam a trombofilia e outros que constam na tabela de procedimentos do SUS em todos os 
estabelecimentos da rede municipal de saúde do município de Lorena, quando solicitados pelo 
médico assistente, ou em sua primeira consulta, no caso de haver histórico familiar de pessoas 
com trombose ou trombofilia. 
 
Art. 2º. Para implementação das atividades descritas no artigo 1º desta Lei poderão ser 
desenvolvidas parecerias, convênios e termos de fomento, com Organizações da Sociedade Civil, 
entidades e instituições de ensino superior. 
 
Art. 3º. Para se atingir o objetivo previsto nesta lei, poderão ser realizadas, palestras, debates, 
distribuição de impressos educativos, campanhas sobre os riscos da trombofilia em mulheres que 
fazem uso de anticoncepcional e são portadoras do gene, além dos cuidados que a gestante 
precisa ter para a prevenção e o tratamento. 
 
Art. 4º. As despesas com a execução da presente lei correrão por conta de dotações existentes no 
orçamento vigente, suplementadas se necessário. 
 
Art. 5°. Dentro dos critérios de conveniência e oportunidade o Executivo municipal poderá 
regulamentar a aplicação da presente Lei por meio de Decreto. 
 
Art. 6°. Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação, revogadas as disposições em 
contrário. 
 
 
 
                                         FABIO CESAR FERNANDES LONGUINHO 

Presidente 
 

 
 
Registrado e publicado, Secretaria Legislativa da Câmara Municipal de Lorena, 16 de outubro de 2023. 

           

PREFEITURA DE LORENA
Aviso de Licitação: ALTERAÇÃO DE DATA

Pregão Eletrônico Nº 84/2023 PROC. Nº 478/2023
O Município de Lorena-SP torna pública a alteração de data de abertura da Licitação na 
Modalidade Pregão Eletrônico, do tipo menor preço por global, cujo objeto é a contratação 
de serviços de empresa especializada em serviço de controle de qualidade externo no 
Laboratório de Análises Clinicas, conforme exigência da Vigilância Sanitária e RDC/ANVISA 
Nº 302 de 13 de outubro de 2005, pelo período de 12 meses. Do dia 20 de outubro de 2023 
a 10 de novembro de 2023 até às 08:00h (Horário de Brasília), estaremos recebendo as 
Propostas de Preços referentes a esta Licitação, no Endereço Eletrônico: <https://www.
licitalorenasp.com.br/home.jsf?windowId=7f4>. A Abertura das Propostas acontecerá no 
dia 10 de novembro de 2023 de 2023 às 08:05h (Horário de Brasília) e o Início da Sessão 
de Disputa de Lances ocorrerá a partir das 09:00h do mesmo dia. Informações (12) 3185-
3000, ramal 3041 ou 3046, das 09h às 17h, ou no site: www.lorena.sp.gov.br.

PREFEITURA DE LORENA
EDITAL RERRATIFICADO

Pregão Eletrônico Nº 75/2023 PROC. Nº 432/2023
O Município de Lorena-SP torna público o edital rerratificado da Licitação na Modalidade 
Pregão Eletrônico, do tipo menor preço global, cujo objeto é a aquisição de um veículo 
zero KM, tipo Caminhonete Pick-Up, para o setor de Vigilância Epidemiológica.
A alteração ocorreu na descrição do item 01 constante na tabela do item 1.1 do Termo de 
Referência – Anexo I do Edital. O restante permanece inalterado.
Do dia 20 de outubro de 2023 a 09 de novembro de 2023 até às 08:00h (Horário de 
Brasília), estaremos recebendo as Propostas de Preços referentes a esta Licitação, 
no Endereço Eletrônico: <https://www.licitalorenasp.com.br/home.jsf?windowId=7f4>. A 
Abertura das Propostas acontecerá no dia 09 de novembro de 2023 de 2023 às 08:05h 
(Horário de Brasília) e o Início da Sessão de Disputa de Lances ocorrerá a partir das 09:00h 
do mesmo dia. Informações (12) 3185-3000, ramal 3041 ou 3046, das 09h às 17h, ou no 
site: www.lorena.sp.gov.br.

PREFEITURA DE LORENA
Aviso de Licitação

Pregão Presencial Nº 13/2023 - PROC. Nº 514/2023
O Município de Lorena/SP torna pública a Abertura da Licitação na Modalidade Pregão 
Presencial, do tipo empreitada por preço global, cujo objeto é a contratação de empresa 
especializada em decoração, iluminação emanutenção de equipamentos, serviços e 
materiais compostos de peças de decoração natalina para a cidade de Lorena, a realizar-
se às 09h30min do dia 07 de novembro de 2023, no Prédio da Prefeitura Municipal de 
Lorena na Secretaria Municipal de Administração, Sala de Licitações, situados à Avenida
Capitão Messias Ribeiro, nº 625, Olaria - Lorena - SP. Informações (12) 3185- 3000, ramal 
3041 ou 3046, das 09h às 17h, ou no site: www.lorena.sp.gov.br.

PREFEITURA DE LORENA
Nota de Rerratificação

Tomada de Preços Nº 11/2023
PROC. Nº 433/2023
O Município de Lorena-SP torna público o Edital Rerratificado do processo licitatório, cujo 
objeto é a contratação de empresa para PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE ENGENHARIA 
para Ampliação e Reforma da E.M. Professora Maria Antonieta Arantes Ferreira a fim de 
proporcionar melhor acolhimento às atividades educacionais da população do Município 
de Lorena. A alteração no Edital ocorreu na inclusão do Cronograma Físico-Financeiro 
“Ampliação e Reforma da E.M. Professora Maria Antonieta Arantes Ferreira”. A sessão irá 
realizar-se às 09h30min do dia 08 de novembro de 2023, no Prédio da Prefeitura Municipal 
de Lorena na Secretaria Municipal de Administração, Sala de Licitações, situados à Avenida 
Capitão Messias Ribeiro, nº 625, Olaria - Lorena - SP. Informações (12) 3185 - 3000, ramal 
3041 ou 3046, das 09h às 17h, ou no site: www.lorena.sp.gov.br.

EDITAL DE PREGÃO ELETRONICO Nº 068/2023.
PROCESSO DE COMPRA Nº 345/2023

OBJETO: “REGISTRO DE PREÇOS VISANDO A AQUISIÇÃO DE AÇÚCAR CRISTAL, 
AÇÚCAR REFINADO, E CAFÉ TORRADO E MOÍDO, DESTINADOS A TODAS 
AS SECRETARIAS DESTE MUNICÍPIO, DE ACORDO COM ESPECIFICAÇÕES 
CONSTANTES NO ANEXO I DO EDITAL”.
Abertura: 23/10/2023 – Sessão Pública: 06/11/2023 – 09:30h.
O Edital estará à disposição para retirada pelo site www.cruzeiro.sp.gov.br, a partir da 
data de abertura.
Cruzeiro, 20 de outubro de 2023.

DANILO DE ALMEIDA REZENDE
Secretário Municipal de Administração

RESULTADO PRELIMINAR DO CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 04/2023
O Município de Lorena/SP torna público o Resultado Preliminar do Edital de Chamamento 
Público nº 04/2013 referente a Serviços de Proteção Especial de Alta Complexidade, 
segue a pontuação da OSC para o Serviço de Acolhimento Institucional para Jovens e 
Adultos com Deficiência – Obra Social São Luiz – Liceu Coração de Jesus 10,0 pontos.

PREFEITURA DE GUARATINGUETÁ
Aviso de Reabertura de Licitação. Processo: Concorrência Pública nº 007/23. 
Objeto: Outorga de concessão de direito real de uso de imóveis públicos 
localizados no Polo Industrial 2. Edital: www.guaratingueta.sp.gov.br. Local da 
sessão pública: PRÉDIO DA PREFEITURA MUNICIPAL localizado na RUA 
ALUÍSIO JOSÉ DE CASTRO, n 147- CHÁCARA SELLES. Data da sessão: 
24/11/2023 às 14:00 horas.

Aviso de abertura de Licitação. Processo: Pregão Eletrônico nº 072/23. Objeto: 
Registro de preços para futura aquisição de material de higiene destinado a 
rede especial de assistência social para atendimento a pessoas em situação 
de vulnerabilidade social. Edital e local da sessão pública: www.bec.sp.gov.br. 
Data da sessão: 07/11/2023 às 09:00 horas.

Aviso de abertura de Licitação. Processo: Pregão Eletrônico nº 073/23. 
Objeto: Registro de preços para futura aquisição de medicamentos e formulas 
elementares para atendimento de demanda judicial, destinados a Secretaria 
Municipal de Saúde. Edital e local da sessão pública: www.bec.sp.gov.br. Data 
da sessão: 07/11/2023 às 09:30 horas.

GR Indústria e Comércio de Produtos Químicos S.A.
CNPJ/MF nº 03.157.268/0001-20 - NIRE 35.300.590.791

Ata da Assembleia Geral Ordinária Realizada em 16 de Junho de 2023
Dia 16/06/2023, às 10 hs, na sede social em Cruzeiro - SP. Mesa: Wander Manoel Garcez Ribeiro, Presidente e José 
Eduardo dos Santos lniesta Castilho, Secretário. Presença e Quórum de Instalação: Totalidade do capital social. Convo-
cação: Dispensada. Presença Legal: O membro da administração da Companhia, Levi César Cotrim Guimarães, Diretor 
Administrativo e Financeiro, e a representante da De Biasi Auditores Independentes Sra. Adriana Almeida. Publicações 
Prévias: Demonstrações Financeiras relativas ao exercício social findo em 31.12.2022, publicados em 26.04.2023, no jor-
nal Atos. Deliberações unânimes: (a) Aprovar as Demonstrações Financeiras, acompanhadas do parecer dos Auditores 
Independentes, relativa ao exercício social findo em 31/12/2022; (b) Aprovar a destinação do lucro líquido do exercício 
social findo em 31/12/2022, no montante total de R$24.282.779,00, nos seguintes termos: (1) R$ 1.214.139,00 para a Re-
serva Legal; (2) R$ 3.555.555,55 para pagamento de dividendos proveniente da conta de resultado do exercício, dos quais: 
(1) R$ 2.310.555,00 já foram pagos, conforme aprovado pela Diretoria, ad referendum da assembleia de acionistas, em 
reuniões de 01/06/2022, 04/01/2023, 03/02/2023, 20/03/2023, 04/05/2023 e 12/06/2023; e (2) R$ 1.245.000,55 ainda serão 
pagos; e (IlI) o saldo, no valor de RS 19.513.084,40 para a Reserva de Retenção de Lucros; (c) Ratificar da distribuição de 
R$ 997.500,00, a título de dividendos provenientes da conta de resultados apurados em exercícios anteriores, conforme 
aprovado pela Diretoria, ad referendum da assembleia de acionistas, em reuniões de 11/01/2022, 11/02/2022 e 03/06/2022. 
(d) Reeleger e eleger o Conselho de Administração, com mandato unificado de 2 anos: Wander Manoel Garcez Ribeiro, 
RG 15.373.701-3, SSP-SP, CPF 051.816.248-63; Maria Lúcia Garcez Ribeiro, RG 6.241.110, SSP-SP, CPF 548.363.018-
15; Marcus Vinícius Coimbra Campos, RG 29.551.229-5, SSP/SP, CPF 223.225.688-05. (e) Aprovar a remuneração glo-
bal anual dos administradores da Companhia de até R$ 800.000,00, a ser fixada e rateada individualmente, dentro do limite 
ora aprovado, pelo Conselho de Administração em reunião própria. Encerramento: Nada mais, formalidades legais. Ínte-
gra e anexos estão registrados na JUCESP sob o nº 302.762/23-1 em 26/07/2023. Maria Cristina Frei - Secretária Geral.

GR Indústria e Comércio de Produtos Químicos S.A.
CNPJ/MF nº 03.157.268/0001-20 - NIRE 35.300.590.791

Ata de Reunião da Diretoria Realizada em 10 de Julho de 2023
Dia 10/07/2023, às 10h, na sede social, em Cruzeiro - SP. Mesa: Levi Cesar Cotrim Guimarães, Presidente, e José Eduardo 
dos Santos lniesta Castilho, Secretário. Presença: A totalidade dos membros da Diretoria. Convocação: Dispensada. 
Deliberações tomadas por unanimidade: (1) Aprovada a abertura da filial Santa Catarina, na Rua Francisco Reis, 833, 
Galpão Comercial, Bairro Cordeiros, Itajaí - SC, CEP 88.311-735. Encerramento: Nada mais, formalidades legais. Íntegra 
e anexos estão registrados na JUCESP sob o nº 338.160/23-1 em 22/08/2023. Maria Cristina Frei - Secretária Geral.

GR Indústria e Comércio de Produtos Químicos S.A.
CNPJ/MF nº 03.157.268/0001-20 - NIRE 35.300.590.791

Ata de Reunião da Diretoria Realizada em 28 de Agosto de 2023
Dia 28/08/2023, às 10h, na sede social em Cruzeiro - SP. Mesa: Levi Cesar Cotrim Guimarães, Presidente, José Eduar-
do dos Santos lniesta Castilho, Secretário. Presença: Totalidade dos membros da Diretoria. Convocação: Dispensada. 
Deliberações tomadas por unanimidade: (1) Aprovada a mudança de endereço da filial Santa Catarina, para o seguinte 
endereço: Rodovia Ivo Siiveira BR - SC 108, nº 5.500, bairro Bateas, Brusque - SC, CEP 88.355-201. Encerramento: 
Nada mais, formalidades legais. Íntegra e anexos estão registrados na JUCESP sob o nº 396.922/23-5 em 05/10/2023. 
Maria Cristina Frei - Secretária Geral.

GR Indústria e Comércio de Produtos Químicos S.A.
CNPJ/MF nº 03.157.268/0001-20 - NIRE 35.300.590.791

Ata das Assembleias Gerais Ordinária e Extraordinária Realizadas em 10 de Agosto de 2022
Dia 10/08/2022, às 10 hs, na sede social, em Cruzeiro - SP. Mesa: Wander Manoel Garcez Ribeiro, Presidente e 
José Eduardo dos Santos Iniesta Castilho, Secretário. Presença e Quórum: Presente a totalidade do capital social. 
Convocação: Dispensada. Presença Legal: Administradores da Companhia. Publicações Prévias: As demonstrações 
financeiras, relativos ao exercício social findo em 31.12.2021, foram publicados em 04.08.2022, no Jornal Atos. 
Deliberações tomadas por unanimidade: AGO: (a) Aprovar as Demonstrações Financeiras, acompanhadas do parecer 
dos Auditores Independentes, relativa ao exercício social findo em 31/12/2021; (b) Aprovar a destinação da totalidade 
do lucro líquido do exercício social findo em 31/12/2021 no montante total de R$13 756 785 00, para aumentar o capital 
social, sem a emissão de novas ações; (c) Aprovar a eleição em caráter extraordinário dos seguintes membros titulares: 
MARCUS VINÍCIUS COIMBRA CAMPOS, RG 29.551.229-5 SSP/SP, CPF 223.225.688-05 e SILVERIO OTÁVIO 
MARINHO BACELAR DIAS RG MG7.682.001, SSP/MG, CPF 023.706.236-40, ambos com mandato ate 31/12/2022. O 
Conselho de Administração passa a ser composto pelos seguintes membros WANDER MANOEL GARCEZ RIBEIRO, 
JOSE FRANCISCO CORDEIRO, MARCUS VINÍCIUS COIMBRA CAMPOS e SILVERIO OTÁVIO MARINHO BACELAR 
DIAS. (d) Retificar e ratificar o valor da remuneração global anual dos Administradores da Companhia, no novo importe de 
ate R$ 800 000,00, a ser fixada e rateada individualmente, pelo Conselho de Administração em reunião própria. AGE: (a) 
Aprovar o aumento do capital social dos atuais R$11.700.000,00 para R$49.000.000,00 sem a emissão de novas ações 
ordinárias, mediante capitalização do lucro líquido apurado no exercício social de 2021 e parcela da reserva de lucros; (b) 
Aprovar a alteração na redação do endereço da sede da Companhia, em razão de mudanças promovidas pela Prefeitura 
Municipal de Cruzeiro - SP, passa a ser redigido como “Rua Jose Rossetti, 136, Distrito Industrial II, Cruzeiro - SP, CEP 
12.704-420”, (c) Aprovar a inclusão do número de terreno incorporado ao endereço da filial de Paulínia, que passa a ser 
redigido como “Rua Joaquim Aricó nº 468 e 498, Bairro Betel, Paulínia - SP, CEP 13.148-153”; (d) Aprovar a inclusão da 
atividade secundária “Fabricação de outros produtos químicos não especificados anteriormente (CNAE 2099-1/99)” na 
Filial Conselheiro Lafaiete, (e) Aprovar a transformação do “Parágrafo terceiro do artigo 10” em “Artigo Onze”; (f) Aprovar 
a alteração do limite máximo de membros do Conselho de Administração que passa de “05” para “09”. (g) Aprovar a 
alteração do limite máximo de membros externos do Conselho de Administração que passa de “2” para até “04”; h) Aprovar 
a alteração do limite de indicações de membros do Conselho de Administração pelo acionista controlador de “o Presidente 
do Conselho, e mais 2 membros do Conselho” para “o Presidente do Conselho, e até mais 04 Conselheiros” e por todos 
os demais acionistas, em conjunto, de “até 02 Conselheiros para “até 04 Conselheiros”; (i) Aprovar a alteração da redação 
das alíneas “a” e “b” do inciso “I” do Artigo 26 do Estatuto Social; e (j) Aprovar, a reforma e consolidação do Estatuto Social 
da Companhia. Encerramento: Nada mais, formalidades legais. Íntegra e anexos estão registrados na JUCESP sob o nº 
608.978/22-0 em 07/10/2022. Gisele Simiema Ceschin - Secretária Geral.

Foto: Reprodução PMC

Alimentos arrecadados durante os shows em comemoração ao aniversário da cidade; ações sociais atendem famílias carentes em Cruzeiro
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Com investimento de R$ 15 milhões, Nossa 
Rua tem licitações marcadas para novembro
Após ajustes e padronização, programa promete pavimentação a bairros irregulares e chegar a mais vias

Foto: Reprodução PMG

O programa Nossa Rua, 
lançado no final de agosto 
pela Prefeitura de Guara-
tinguetá, segue passando 
por ajustes licitatórios. A 
expectativa inicial era de 
que a empresa vencedora 
fosse conhecida no mês de 
setembro, o que deve acon-
tecer somente em novembro.

O Nossa Rua é, de acordo 
com o Município, o maior 
programa de pavimenta-
ção da história da cidade. 
Segundo as informações 
divulgadas no lançamento 
da iniciativa, na primeira 

Fabiana Cugolo 
Guaratinguetá

bertura foi com o intuito de 
padronizar o tipo de asfalto 
que vamos disponibilizar 
para todas as ruas e também 
para a inclusão de ruas”, 
explicou Santos.

O secretário revelou que 
todas as ruas serão pavi-
mentadas no padrão BGTC 
(Brita Graduada com Teor de 
Cimento) e que os trâmites 
licitatórios devem ser con-
cluídos até o final de novem-
bro, com as assinaturas de 
contratos. “Pelo cronograma 
inicial, nós temos a previsão 
de execução de obras de até 
seis meses. Acredito que até 
a metade do ano que vem, a 
gente já tenha toda a obra 
concluída”, adiantou.

etapa, a ação deve contem-
plar 52 ruas de bairros como 
Vila Bela, Jardim Esperança, 
Pingo de Ouro e Retiro. 
O investimento é de mais 
de R$15 milhões, recurso 
oriundo do Finisa (Financia-
mento à Infraestrutura e ao 
Saneamento).

Em entrevista à repor-
tagem do Jornal Atos, o 
secretário de Administração, 
Ademar Santos, destacou que 
as novas licitações serão rea-
lizadas nos dias 6 e 9 de no-
vembro. A gestão segue com 
dois blocos de licitações, com 
a possibilidade de mais de 
uma empresa ser vencedora.

“O objetivo de a Prefeitura 
ter feito a revogação e a rea-

Soliva em reunião de lançamento do programa Nossa Rua, em agosto; trabalhos previstos para novembro

Ação da Polícia Civil tenta identificar 
assassinos de mãe e filho em Potim
Morta com 42 facadas, mulher estava ao lado do adolescente que teve o corpo 
parcialmente carbonizado; casa onde família morava foi incendiada por criminosos

A Polícia Civil mantém dili-
gências em Potim na tentativa 
de coletar informações que 
contribuam para a identifi-
cação dos responsáveis pelo 
assassinato de uma mãe e 
seu filho na madrugada da 
última terça-feira (17). As 
vítimas, que tinham 40 e 17 
anos, foram mortas de forma 
brutal no interior da casa em 
que moravam no bairro Vista 
Alegre.

O duplo homicídio come-
tido contra Maria Rosinete 
Lemes e José Henrique Lemes 
Daniel vêm mobilizando equi-
pes da Polícia Civil de Potim 
e de Guaratinguetá. Além de 
coletar depoimentos de pa-
rentes das vítimas, os policiais 
tentam encontrar no interior 
do imóvel pistas deixadas 
pelos assassinos.

De acordo com o boletim 
de ocorrência, por volta da 
0h30 da última terça-feira, 
outro filho de Maria Rosinete 
foi informado pelo tio que a 
casa em que a mãe e o irmão 
viviam estava em chamas. 
Ao pular o muro do imóvel, o 
rapaz se deparou com Maria 

Da Redação
Potim

ferida e caída próxima a uma 
porta que dá acesso à cozinha. 
Acionado, o Samu (Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência) encaminhou Maria 
Rosinete, que tinha 42 perfu-
rações causadas por faca, ao 
Pronto Socorro de Aparecida, 
mas ela morreu instantes 
depois de dar entrada na 
unidade.

Após apagarem o fogo 
na parte externa da casa, os 
bombeiros encontraram na 
sala o corpo de José Henrique 
parcialmente carbonizado e 
com perfurações causadas 
por faca.  

Depois de analisados pelo 
IML (Instituto Médico Legal) 
de Guaratinguetá, os corpos 
de mãe e filho foram velados 
no início da tarde da última 
terça-feira no Velório Muni-
cipal de Potim e enterrados 
horas depois no Cemitério 
Municipal de Guaratinguetá.

De acordo com informa-
ções veiculadas pelo portal 
de notícias da Globo, o G1, um 
parente das vítimas revelou 
aos policiais que elas eram 
usuárias de drogas.

Até o fechamento desta 
edição, a motivação e a auto-
ria do duplo homicídio não 
haviam sido descobertas.

Foto: Reprodução Arquivos Pessoais

Mãe e filho, que foram assassinados em Potim; Polícia investiga o caso

Moradoras de Pinda expõe 
seus produtos no Festival 
do Consumo Consciente
Parceria entre município e Novelis, projeto social oferece apoio 
para mulheres de baixa renda a se tornarem empreendedoras; 
evento em São Paulo incentiva a consciência socioambiental 

Um grupo de moradoras 
de Pindamonhangaba teve 
no último fim de semana a 
oportunidade de expor peças 
de artesanato e de costura 
criativa no Festival do Consu-
mo Consciente, realizado na 
capital paulista. As expositoras 
integram o projeto social “Vem 
Ser”, que há 11 anos ensina jo-
vens e adultos de baixa renda 
a confeccionarem produtos a 
partir de materiais recicláveis.

Promovido no Parque Villa 
Lobos no último dia 15, data 
em que é celebrado nacio-
nalmente o Dia do Consumo 
Consciente, o festival contou 
com apresentações musicais, 
exposição de produtos sus-
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tentáveis, área de recreação 
infantil, horta comunitária 
e palestras relacionadas à 
temática da consciência so-
cioambiental. As principais 
atrações do evento foram os 
shows dos cantores Chico 
César e Negra Li. Com sua 
primeira edição realizada em 
2021, o Festival do Consumo 
Consciente é patrocinado pela 
Novelis, fabricante de alumínio 
plano laminado e maior reci-
cladora de alumínio do mundo, 
que possui um complexo fabril 
instalado há 46 anos em Pin-
damonhangaba.

Além do evento, a Novelis 
também apoia financeiramen-
te o projeto social “Vem Ser”, 
desenvolvido desde 2012 pela 
ONG (Organização Não Gover-
namental) Instituto IA3. Com 
polos nos bairros periféricos 

tentabilidade do projeto.
Pela primeira vez, as alunas 

do “Vem Ser” tiveram a opor-
tunidade de exporem diversos 
produtos no Festival do Con-
sumo Consciente. A diretora 
de Comunicação e Relações 
Governamentais da Novelis, 
Eunice Lima, destacou a rele-
vância do projeto. “Consumir 
conscientemente também pas-
sa por apoiar projetos locais e 
priorizar as comunidades que 
estão em torno de nós. Quan-
do compramos um item de 
costura criativa de um projeto 
como o ‘Vem Ser’, auxiliamos 
mulheres que estão transfor-
mando matéria-prima simples 
em renda para suas famílias. 
Além disso, investimos em 
itens personalizados que re-
fletem a história de quem está 
ajudando a mudar o mundo”.

A coordenadora do “Vem 
Ser”, Flávia Tiaki, comemorou 
a presença das alunas no 
festival e informou os canais 
de venda dos produtos con-
feccionados por elas. “Essa foi 
a primeira participação das 
integrantes do projeto em um 
evento desse porte. Fora dos 
eventos, é possível adquirir 
ou encomendar os produtos 
confeccionados pelas costu-
reiras pelo site, redes sociais 
ou ainda diretamente na sede 
do instituto IA3, em Pinda”.

Castolira e Feital, o programa 
oferece a 35 mulheres qua-
lificação técnica em costura, 
bordado, decoupage (decora-
ção de objeto com recortes 
de papel colorido), forração 
francesa (técnica artesanal 
utilizada para a confecção de 
malas e maletas) e patchwork 
(técnica que usa retalhos de 
tecidos para a criação de pe-
ças artesanais). Através dos 
conhecimentos obtidos nas 
aulas com os professores, as 
alunas se tornam aptas a con-
feccionarem artigos decorati-
vos, papéis artesanais, bolsas, 
malinhas, nécessaires, estojos, 
porta-cartão e diversos outros 
tipos de acessórios em tecido. 
Os produtos são comerciali-
zados, uma parte do lucro é 
dividida entre as participantes 
e a outra revertida para a sus-
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Evento em São Paulo conta com participação de moradoras de Pinda

Câmara de Aparecida 
aprova novos salários 
para prefeito, vice e 
secretários municipais
Reajuste para o chefe do Executivo é
de 28%, enquanto vice e secretários
têm valores dobrados; mudança entra 
em vigor a partir do próximo mandato

A Câmara de Aparecida 
aprovou, por 5 votos a 
3, a remuneração para 
prefeito, vice-prefeito e 
secretários para o próximo 
mandato, a partir de janei-
ro de 2025. A proposta 
tem validade até 31 de 
dezembro de 2028.

Pelo projeto, o subsídio 
mensal do prefeito passará 
dos atuais R$19.424,12 
para R$ 24.579,51, valor 
que não será reajustado 
ao longo do período. O 
salário do vice-prefeito 
sobe de R$6.346,02 para 
R$ 12 mil. Os secretários 
municipais também terão 
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vencimentos fixados em 
R$12 mil. O salário atual é 
de R$. 6.090,70. 

TAC – Na mesma sessão, 
os vereadores aprovaram o 
TAC (Termo de Ajustamento 
de Conduta) entre o Ministé-
rio Público e a Prefeitura de 
Aparecida para a realização 
de uma reforma administra-
tiva no Executivo.

O TAC foi assinado em 
fevereiro e encaminhado 
para a Câmara em julho. 
“De lá para cá estava nas 
Comissões e no Jurídico 
para analisar em conjunto 
o TAC. A cópia deste TAC 
só veio para votação no fi-
nal de setembro, por isso a 
demora”, explicou o diretor 
geral da Câmara, Geraldo 
de Souza.
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Estado anuncia plano para fortalecer 
ações do turismo para o Litoral Norte
Cidades são contempladas com mais de R$ 33 milhões para infraestrutura; programa 
do governo Tarcísio oferece R$ 4 bilhões em créditos para empresas e prefeituras 

Foto:Reprodução PMC

Com a expectativa de contri-
buir para a recuperação eco-
nômica do turístico do Litoral 
Norte, afetado pelo temporal 
em fevereiro, o Governo do 
Estado anunciou um pacote de 
medidas na última segunda-
-feira (16). Além do lançamento 
de uma marca turística que 
integra as cidades praianas, 
o plano consiste na liberação 
de crédito a empresas do ramo 
e na destinação de recursos 
para obras de melhorias na 
infraestrutura dos municípios.

Contando com a presença 
do secretário estadual de 
Turismo e Viagens, Roberto 
de Lucena, a cerimônia de 
lançamento da marca “Litoral 
Norte é natural, é SP” foi reali-
zada na noite da segunda-feira 
no Teatro Municipal de São 
Sebastião. Além de autorida-
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de identidade visual e de po-
sicionamento de mercado. 
Contando com uma marca que 
reúne desenhos de animais 
marinhos, árvores e barcos, 
a “Litoral Norte é natural, é 
SP” será divulgada através de 
produtos e vídeos que apre-
sentarão os atrativos naturais 
dos municípios em eventos 
nacionais e internacionais 
de fomento ao turismo. “A 
expectativa é de que a marca 
já esteja nos produtos e feiras 
internacionais do final deste 
ano, como forma de divulgar 
os principais destinos regio-
nais”, revelou a consultora 
da InvestSP e da secretaria 
estadual de Turismo, Fernanda 
Chiavone.

Após apresentarem a marca 
turística, os representantes 
estaduais aconselharam os 
empresários e empreendedo-
res presentes a aderirem ao 
CrediturSP, programa de incen-
tivo ao crédito e investimento 

turístico paulista. Lançada no 
último dia 5, a iniciativa, que 
conta com um fundo de R$ 4 
bilhões, oferece oportunidade 
de financiamento de projetos 
públicos e privados que con-
tribuam para alavancar o setor 
turístico paulista. Com diversas 
opções de linhas de crédito, o 
programa atende desde peque-
nos empreendedores, como 
artesãos, até grandes grupos 
corporativos e prefeituras.

Na parte final do evento, 
representantes da secretaria 
estadual de Turismo e Viagens 
anunciaram que o Governo 
do Estado destinará R$ 33,3 
milhões para que Bertioga e 
as quatro cidades do Litoral 
Norte promovam obras de 
infraestrutura que facilitem 
o acesso aos seus atrativos 
turísticos. O valor do montante 
que será disponibilizado a cada 
município e a lista das obras 
serão divulgadas em breve pelo 
Governo do Estado.

Segundo a gestão do go-
vernador Tarcísio de Freitas 
(Republicanos), o pacote de 
medidas faz parte do compro-
misso firmado pelo Estado de 
impulsionar a retomada eco-
nômica das cidades que foram 
afetadas por temporais no fim 
de fevereiro. O município mais 
afetado foi São Sebastião, onde 
64 moradores morreram no 
bairro Vila Sahy após desliza-
mentos de terra.

Evento de lançamento de marca turística que integra as cidades do Litoral Norte; Estado inicia ações

des estaduais, o evento foi 
acompanhado pelo prefeito 
de Caraguatatuba, Aguilar 
Junior (PL), pelo prefeito de 
São Sebastião, Felipe Augusto 
(PSDB), e por membros das 

secretarias de Turismo de 
Ilhabela, Ubatuba e Bertioga, 
cidade da Baixada Santista que 
desde 2019 integra o “Circuito 
Litoral Norte de São Paulo”.

Em nota oficial, o Estado 

Jantar arrecada fundos à ação de assistência a idosos em Lorena
Evento beneficente é realizado por meio de parceria entre o projeto Idoso Amigo e curso de gastronomia da Serra Dourada

explicou que a marca turística, 
que destaca a biodiversidade 
da Mata Atlântica presente 
nas cinco cidades, foi desen-
volvida após seis meses de 
um trabalho de construção 

O projeto Idoso Amigo pro-
move neste sábado (21) um 
jantar beneficente com o obje-
tivo de arrecadar fundos para 
auxiliar casas de repouso de 
Lorena, como Maria de Na-
zareth, Vila Vicentina e Vila 
Vicentina da Sagrada Família. 
Com o cardápio escolhido e 
preparado pelos alunos do 
curso de gastronomia da Facul-
dade Serra Dourada, o evento 
contará também com música e 
um bingo, a partir das 19h, no 
Salão dos Metalúrgicos.

Organização sem fins lucra-
tivos, o Idoso Amigo tem como 
objetivo levar assistência e 
acolhimento a idosos em insti-
tuições de longa permanência 
da cidade. O dinheiro arreca-
dado no evento será destinado 
integralmente para a compra 
de mantimentos para os lares 
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atendidos, que segundo o es-
tudante João Rivoli, voluntário 
responsável pela organização 
do Jantar Beneficente, “estão 
tendo uma falta muito grande 
de mantimentos durante esse 
ano”.

A quinta edição do Jantar 
do Idoso Amigo traz como 
novidade a parceria entre o 
projeto e os estudantes de gas-
tronomia da Serra Dourada, 
na preparação do buffet que 
inclui bruschetta como en-
trada, risoto de carne e limão 
siciliano como prato princi-
pal, e mousse de chocolate e 
maracujá como sobremesa, 
sendo servidos à vontade para 
duzentas pessoas. As bebidas 
devem ser compradas à parte, 
no local.

Segundo o professor de gas-
tronomia Alex Sander Lopes, 
os alunos terão no evento não 
só o desafio de cozinhar para 
um número maior de pessoas, 
mas também uma oportunida-

de para que “vivenciem como 
a comida transforma e pode 
fazer muito mais do que matar 
a fome”.

Os ingressos custam R$ 65 
por pessoa e podem ser adqui-
ridos pelo perfil do projeto no 
Instagram (@idosoamigo), até 
duas horas antes de seu início. 

Voluntariado – Criado em 
2015 por alunos da EEL-USP 
(Escola de Engenharia de Lo-
rena), o projeto Idoso Amigo 
atua em três instituições de 
longa permanência de Lore-
na, Maria de Nazareth, Vila 
Vicentina e Vila Vicentina 
da Sagrada Família, com o 
objetivo de promover visitas 
para assistência e acolhimen-
to dos idosos residentes aos 
domingos, arrecadação de 
mantimentos e fornecimento 
de mão de obra às instituições. 
Composta em sua maioria por 
jovens universitários, atual-
mente a ação possui mais de 
cinquenta membros ativos.

Foto: Reprodução Idoso Amigo

Ação da ONG Idoso Amigo em instituição de longa permanência; jantar conta com alunos de gastronomia


